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在踏上这回罗马大师赛的场地
时，吴易昺的内心有种“充电”后的
轻松感：在上一站马德里大师赛止
步首轮后，他抽空回国与家人、朋友
短暂相聚，结束了之前长达一年半
的海外“漂泊”经历。“马德里后我歇
了一周，回家充电。我已经一年半
没回家了，能回去和家人朋友见面
庆祝，待上五天，非常棒。”

思乡念家是人之常情，好消息
是再过四个月，久违了的“中国赛
季”就要正式回归了。在ATP今年
的官方赛历上，中国境内的赛事占
了四席，分别是于9月下旬同期举
行的ATP250成都公开赛和ATP250
珠海锦标赛，9月28日至10月4日
举行的ATP500中国公开赛，10月4
日至 10月 15日举行的ATP1000上
海大师赛。

所以说，对想要去现场看看吴

易昺、张之臻比赛的球迷们来说，
“看真人”的机会不远了。

就在本周一，上海大师赛提前
五个月举行启动仪式，ATP首席执
行官马西姆·卡尔维利、ATP首席商
务官丹尼尔·萨诺、ATP国际区执行
副总裁艾莉森·李一行作为重磅嘉
宾来访。卡尔维利在仪式现场接受
采访时表示，ATP 全年 60 余站赛
事，在中国举办的赛事占到其中四
席已是分量不轻。

在被问到“中国赛季”之后是否
有可能扩容时，这位ATP当家人是
这样回答的。“变动赛历是一个非常
复杂的问题。所以，我们正在考虑
更长远的计划。我们的赛事几乎遍
布全世界，我们和30多个国家有往
来业务。当谈到这种可能性时，就
必须要着眼大局以及对整个全球团
队的影响。”

根据赛程安排，辽宁队将带着2
比 0的大比分回到沈阳作战。纵观
CBA联赛总决赛的历史，此前一共出
现过15次大比分2比0的情况，领先
的球队全部夺冠，并且其中有八次完
成横扫，其中辽宁队就完成过两次。

无论从两支球队展现出的实力差
距，抑或是CBA联赛历史的规律，似
乎都预示着辽宁队的卫冕已然只是时
间问题，但作为球队的核心后卫，赵继
伟却表现得异常冷静，“我们不会去考
虑大比分，还是专注于每场比赛。”总
决赛第二场，赵继伟登场44分钟，10
投7中，拿到21分和9次助攻，另外还

有3次抢断。
在郭艾伦因伤缺阵的情况下，赵继

伟在本赛季打出了个人职业生涯最为
出色的季后赛表现，“我觉得作为一个
后卫，要在场上阅读对方的防守，根据
对方的防守做出对应的回应。”根据统
计，赵继伟总决赛期间场均贡献25分、7
次助攻和2次抢断，正愈发接近于个人
职业生涯的第二座总决赛最有价值球
员奖杯，“继伟对球队非常重要，由于球
队目前的伤病困扰，他肩负的重担可能
更多。实际上，不光是这场比赛，他整
个季后赛的表现都非常稳定。如果没
有他这种表现，我们也不可能走到现

在，希望继续保持。”杨鸣说道。
相较于辽宁队而言，连续输掉两

个主场的浙江稠州无疑于背靠悬崖。
虽然外援盖利在第二场比赛中迎来了
复出，但他的竞技状态显然依旧受到
了伤病的影响，更让人感到失望的是，
球队的核心吴前始终没有找到自己的
准心。自对阵深圳队的半决赛至今，
吴前在过去七场比赛中出手54次三
分，仅命中11个，命中率只有两成，这
与他之前的表现大相径庭，反观球队
的另一位国手程帅澎在绝杀深圳之后
的竞技状态和比赛气质愈发出色。“程
帅澎有些身体不适，但一直在坚持。
他是一名很努力的队员，但有时候场
上注意力会差一点，特别是在体能下
降的情况下，但总体上表现不错的。”
浙江稠州主教练王世龙说道。

辽宁男篮诠释“冠军的心”
家有一老如有一宝

左侧底角接球出手，篮球在空中划出一道美妙的弧线，
随即应声入网，李晓旭的三分如同消声器一般让杭州奥林匹
克体育中心体育馆的浙江稠州的球迷瞬间“失声”，只能听到
辽宁队和辽宁球迷庆祝的声音。

在总决赛连续两个客场的比赛中，辽宁队都成为了最后
的赢家。除了赵继伟、弗格等球员的出色表现之外，被球迷
称为“玄冥二老”的韩德君和李晓旭同样迸发出了惊人的能
量，以超乎寻常的表现诠释着何为“冠军的心”。

专题撰稿 特派记者 薛思佳 发自杭州

在首战取胜的情况下，辽宁队在
总决赛第二场比赛中遭遇到了浙江
稠州更为凶猛的反扑，尤其是对方外
援盖利的复出给这支青年军在士气
方面带来了巨大的提升。

面对主场球迷山呼海啸般的声
浪以及主队近乎撕咬式的防守，辽宁
队再次展现了他们成熟老练的一
面。无论对手掀起怎样的高潮，辽宁
队总有球员能够适时地挺身而出，命
中关键球，将比赛局势重新掌握在自
己手中。

为了提升进攻效率，浙江稠州在
比赛中一度摆出了由吴前、王奕博和
程帅澎三人组成的“三后卫”组合，但
李晓旭却用一个又一个前场篮板让对
手为此付出了惨痛的代价。面对20岁
的余嘉豪和24岁的刘泽一，32岁的李
晓旭拿到12分和15个篮板，其中包括7
个前场篮板，正负效率值为全场最高
的+25。根据统计，上一位在CBA总决
赛单场抢下至少7个前场篮板的球员
是2001-2002赛季的姚明。

事实上，在总决赛开始之前，有不
少人曾经担心辽宁队内线两位老将的
竞技状态，毕竟面对接近于两天一赛
的赛程，如何尽快恢复体能是摆在两
人面前的巨大考验，但经过前两场比
赛，这样的疑虑已经烟消云散，“老队
员的表现如果大家看比赛的话不需要
过多地去评价。虽然他们的年龄和伤
病情况都客观存在，但在场上依然和
对方年轻的中锋去争抢每一次球权，
说明我们老队员对求胜的欲望确实很
强烈。对老队员我还是表示最诚挚的
感谢和尊重。”在辽宁队主教练杨鸣看
来，这两位曾经并肩作战的战友身上
的价值不能用简单的数据去概括，“首
先竞技状态是靠练不是靠养，这些老
队员能够保持这么长年限的高水平竞
技状态都是通过刻苦训练换来的。他
们的自律程度非常令人敬佩，所以良
性循环，才能出现季后赛优秀的表
现。辽宁队的老队员都非常不容易，
舍弃了很多东西，我也希望能在今年
收获好的结果。”
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“国产魔兽”名不虚传

稠州翻盘几无可能

继张之臻于 ATP1000
马德里大师赛上取得多项突
破后，本周，中国男子网球的
接力棒被传到了吴易昺手
中。在正举行的ATP1000
罗马大师赛上，吴易昺在正
赛首轮逆转战胜法国老将加
斯奎特，拿到了他职业生涯
的巡回赛红土首胜。

专题撰稿 本报记者 章丽倩

吴易昺复制“马德里不思议”？

红土场地不拿手 只能“学着去爱”

自网球运动进入公开赛年代
（1968 年）以来，中国大陆男球员在
ATP巡回赛红土赛事的正赛中未逢一
胜——直到张之臻在上一站马德里大
师赛中一路杀入八强，改写纪录。那
么，吴易昺有机会在罗马大师赛延续

“马德里不思议”吗？
罗马大师赛，张之臻止步资格赛，

吴易昺以“独苗”身份出现在正赛签表
上。在首轮中，吴易昺逆转战胜36岁
的法国名将加斯奎特，拿到了自己职
业生涯的巡回赛红土首胜。不过，若
想在这项大师赛中走得更远，吴易昺
很可能会遇到较之前的张之臻更大的
闯关难度。

不是说吴易昺的实力不如张之
臻，而是——他在红土赛场上的经验
值确实更低。另外，吴易昺自己也公
开承认，红土并不是他拿手的场地。

口说无凭上数据。无论对吴易昺
还是对张之臻来说，2022赛季都是他
们职业道路上具有代表性的一个赛
季。吴易昺在2022年参加了11站赛
事，分别是一站大满贯赛、七站ATP

挑战赛和三站ITF赛事，11站中的三站
为红土赛事。再来看一下张之臻，他
在去年参加了27站赛事，分别是两站
大 满 贯 赛 、一 站 ATP500 赛 、两 站
ATP250 赛、21 站 ATP 挑战赛和一站
ITF 赛事，27 站中的 12 站为红土赛
事。从红土上的参赛数量和个人准备
来说，张之臻确实优于吴易昺。

直到这回罗马大师赛前，吴易昺
对红土赛事的态度仍是“学着去爱”
（这是他在社交媒体上的留言）。在本
赛季他已经参加完的两站红土赛事中
（ATP500巴塞罗那赛和ATP1000马德
里大师赛），成绩都是止步第一轮，并
且还都是输给了世界排名在第40位
到第60位区间的球员。

就在前不久，吴易昺很坦白地表
示不太喜欢红土，因为他的技术风格
在红土场地上较难发挥。想“尝试在
红土上打出我的攻势网球”的吴易昺，

他正在积极摸索、找寻红土节奏的过
程中。

当然，无论吴易昺此番在罗马能
坚持多久，他在本赛季的表现已足够
让 球 迷 们 提 气 的 了 。 在 2 月 的
ATP250达拉斯站上，吴易昺先是成为
了第一位闯进巡回赛决赛的中国大陆
男球员，后又夺冠，再创一项“第一人”
纪录。

罗马大师赛第二轮，吴易昺的对
手是赛会24号种子、阿根廷球员弗朗
西斯科·塞伦多洛。此前，两人未曾有
过职业交手记录。塞伦多洛现年24
岁，世界排名第31位（最高曾至第24
位），从参赛记录来看，他对红土赛事
的好感度比吴易昺高，这回的罗马大
师赛是他本赛季参加的第八站红土赛
事。此前，塞伦多洛在红土场上较出
色的发挥是闯入过去年汉堡和里约热
内卢两站ATP500赛的半决赛。

“充电”之后效果好
“真人”快到面前了
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